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開 催 場 所 役場庁舎２階 第１会議室 

出席者 

自治会･町内会 

若宮自治会 岩見健治、矢尾町内会 林洋治、イトーピア自治会（早島） 
福田憲次、日笠山自治会 兵藤文則、中山自治会 濃野勉、ニュー早島
自治会 渡辺良弘、大池自治会 澤田眞示、備南台自治会 三和浩一、
金田自治会 田辺伸二、下野自治会 日笠清、噂島自治会 駒井賢二、
塩津町内会 蜂谷隆、無津自治会 中村勇、真磯台自治会 平野裕正、
市場自治会 原隆一郎、頓行自治会 佐藤政弘、花町自治会 福島晃、
塩地町内会 藤本慶一、片田自治会 六谷建三、舟本自治会 渡辺利
明、三軒地自治会 上田伸一、久々原自治会 大﨑克重、長津・畑岡自
治会 渡邉幸晴、宮崎自治会 坂下光夫、弁才天自治会 蜂谷賢一、前
潟自治会 青葉雅文、下前潟自治会 田中邦康 
（欠席：小浜自治会 貝原俊弘） 

行 政 
町長、副町長、総合政策監、教育長、 

総務課長、健康福祉課長、町民課長 

事務局（まちづ

くり企画課） 
安原、渡辺、妹尾、松下、中川、大森、綱島 

関係機関 社会福祉協議会 小郷 

会 議 次 第 

１．開  会 

２．町長あいさつ 

３．連絡事項 

＜まちづくり企画課＞ 

（１）平成 30 年度自治会等活動実績報告書の提出について【資料№１】 

（２）平成 31 年度自治会・町内会代表者等連絡票兼債権者登録申出書の

提出について【資料№２】 

（３）自治会世帯数の調査依頼について【資料№３】 

（４）平成 31 年度自治会等活動推進費交付金について【資料№４】 

（５）平成 30・31 年度行事予定表【資料№５】 

＜総務課＞ 

（６）防犯灯のＬＥＤ化進捗状況について【資料№６】 

＜町民課＞ 

（７）平成 31 年度一斉清掃の実施について【資料№７】 

（８）人権啓発シンポジウムの開催について【パンフレット】 

＜健康福祉課＞ 

（９）平成 31 年度「赤十字募金運動」ご協力のお願い【資料№８】 

《 早島町社会福祉協議会 》 

（１０）平成 30 年度共同募金の実績報告について【資料№９】 

４．その他 

５．閉会 

会 議 資 料 

・次第 

【資料Ｎｏ．１】平成３０年度自治会等活動実績報告書の提出について 

【資料Ｎｏ．2】平成３１年度自治会・町内会代表者等連絡票兼債権者登録

申出書の提出について（ご依頼） 

【資料Ｎｏ．３】自治会・町内会の世帯数のアンケート（依頼） 

【資料Ｎｏ．４】平成３１年度早島町自治会等活動推進補助金一覧表 

【資料Ｎｏ．５】平成３０・３１年度行事予定表 



【資料Ｎｏ．６】防犯灯のＬＥＤ化進捗状況について 

【資料Ｎｏ．７】平成３１年度一斉清掃の実施について 

【資料Ｎｏ．８】赤十字募金運動ご協力のお願い 

【資料Ｎｏ．９】平成３０年度共同募金実績のご報告 

【パンフレット】人権啓発シンポジウム 

会議録作成者  まちづくり企画課 平成３１年２月１４日作成 

会 議 内 容 （ 要 点 ） 



１．開会 

２．町長あいさつ 

 お忙しい中ありがとうございます。あっという間に２月になり、早いものだと感じています。

１月には成人式、消防初出式、月末にはマラソン・駅伝大会もありました。マラソン・駅伝大

会には、７００人を超える方が町内外から集まりました。２月には子ども議会も開催されまし

た。いろいろな行事をやっている中で、先日１００歳を迎えられた方のお祝いで白亜館に行っ

てきました。町内で１００歳を超えたのは、この方で９人目ということをお聞きしています。

増減はありますが、１００歳以上の方は町内でだいたい８～９人だそうです。この方はもとも

と早島のお生まれではなく、いろいろなところで暮らした後、早島に来られたそうです。大変

しっかりされていて、本当に１００歳を超えてお元気な方もいらっしゃるのだと温かい気持ち

になりました。今年度もあと少しになりましたが、事業のやり残しを出さないよう、気を引き

締めてやっていきたいと思います。引き続きよろしくお願いいたします。 

 

３． 連絡事項 

 まちづくり企画課：（１）～（３）の資料を続けて説明 

（１）平成 30 年度自治会等活動実績報告書の提出について【資料№１】 

 資料に沿って説明。以下補足。 

 自治会等活動の実績報告に添付の別紙資料については、自治会等で作成されている総会資料

を添付いただいてもかまわない。 

 

（２）平成 31 年度自治会・町内会代表者等連絡票兼債権者登録申出書の提出について【資料№２】  

 資料に沿って説明。以下補足。 

 期限までに決定しない場合は、まちづくり企画課までお知らせください。 

 

（３）自治会世帯数の調査依頼について【資料№３】 

資料に沿って説明。 

  

（４）平成 31 年度自治会等活動推進費交付金について【資料№４】 

 資料に沿って説明。以下補足。 

 自治会等活動推進費補助金は、活動を支援するための補助金で、２回に分けて交付される。

金額は４月１日時点での各自治会等の世帯数、人口数をもとに算出される。今回配布の資料は、

平成３１年１月１日時点の人口等で算出したものであり、あくまでも推定ではあるが、来年度

の予算を立てる際にご活用いただければと思う。 

 

（５）平成 30・31 年度行事予定表【資料№５】 

 資料に沿って説明。以下補足。 

裏面に修正がある。子ども議会の日にちが１月１８日となっているが、正しくは１月２５日

土曜日。修正をお願いしたい。（資料は元を修正） 

行事予定表は、自治会・町内会に関係する事業が太字となっている。ご周知のほどよろしく

お願いいたします。 

 

（１）～（５）の質疑 

Ｑ．各行政委員等の交代があると思うが、４月に交代がある場合どのようにすればよいか。 



 

Ａ．健康福祉課だが、来年度には民生委員の交代があるが、１２月１日が交替時期となってお

り、次年度の第一回の会議でご案内する予定である。 

Ａ．社会福祉協議会だが、福祉活動委員の推薦については、任期満了となる方がおられる自治

会については、前回第２回の会議でご依頼文書を出させていただいている。今年度中に推薦

していただき、４月１日には新たな方に委嘱状を出させていただくことになる。 

 任期満了以外での交代がある場合はご相談いただければ、推薦状等必要なものをお送りする。 

 

（６）防犯灯のＬＥＤ化進捗状況について【資料№６】 

資料に沿って説明。以下補足。 

大きくは４つご報告がある。まずはＬＥＤ化の進捗について。工事においてはご協力あり

がとうございました。現時点で未施工となる３０９灯のうち、設置個所の移設や電力敷設工

事を伴うものなど１９２灯を次年度の事業となることをご了承いただきたい。今後の防犯灯

の新設については、個人からの申請ではなく、自治会長、町内会長からの申請により取り付

けることとさせていただきたい。 

 続いて交通のことである。いかしの舎の前の県道への横断歩道が設置された。また、長年

の懸案であった小浜の樋の信号も警察から話があり、4月には設置できるのではないかという

こと。 

 次に、自主防災のこと。2 月 24 日日曜日に自主防災組織連絡協議会研修会を行う。東日本

大震災の講演会を予定しており、お時間のある方はぜひ参加していただきたい。自治会長と

自主防災組織の代表を兼ねる方については、出欠のご案内をさせていただいている。2 月 18

日までに役場につくように提出をお願いしたい。 

 最後も自主防災関係だが、先週、防災行政無線機をお預かりしており、本日までにすべて

の点検が終わった。お帰りの際に総務課に立ち寄っていただき、無線機をお持ち帰りいただ

きたい。 

 

Ｑ．小浜の樋の工事だが、先ほど４月くらいに終わると言われたが、以前県民局から聞いた

話だと３月中旬とのことだったが。 

Ａ．県民局から工事が遅れるとの話があった。 

Ｑ．全体が遅れるのか、工事が長引くのか。 

Ａ．全体が遅れると聞いている。理由は工事が落札されなかったようだ。 

Ｑ．小浜の樋は子どもの通学路になっているので、危険がないようにしていただきたい。ご

みステーションにも関連がある。 

Ａ．関係部署にその旨伝える。 

 

Ｑ．三軒地だが、消防の半鐘台の撤去を今年度中に行うということを聞いていたと思うのだ

が、未だに何もされていないがどうなるのだろう。 

Ａ．これについては、来年度の実施となる。昨年の今頃から話が出ていたと思うが、一年先

送りにして来年度とさせていただきたい。 

Ｑ．三軒地の県道から入ってくる道に、早島町と名前の付いた防犯カメラがあるのだが、設

置時に話がなかったと聞く。どこが担当していて、どのように使われているのか。 

Ａ．総務課が担当している。録画をしており、1週間分程度で上書きされていく。警察からの

捜査依頼があれば提供させていただく。 



Ｑ．ごみや犬猫を捨てる方がおられるのでどうかなと思った。 

Ａ．基本的には警察からの提供依頼により提供する。 

Ａ．派出所に一度お話をしてみられては。 

Ｑ．交番は一度話をしたが。 

 

Ｑ．ＬＥＤ化について。早島に明かりがついた気がしてありがたい。青色防犯灯も良かった

のだろうけれど、高齢者にとっては見づらかったので、早島が明るくなって喜んでいた。

とはいえ、新設については、団地の中には暗い方がいいという人もいるようである。個人

の塀に付けたような箇所はまだ青色が残っているところもあるようである。 

Ａ．先ほどの説明の通り、個人宅については、平成３１年度の施工となる。 

Ｑ．個人宅については、実施が難しいから次年度となるのか。 

Ａ．個人宅についてはそのまま取り換えではなく移設としている。今のままでは個人にご迷

惑をおかけしていることと、管理上すぐに取り換えができるようにするためにも移設が必

要と考えている。このため時間がかかる。 

Ｑ．電気代はＬＥＤ化でどのようになるのか。 

Ａ．実質のところはまだわからないが、30～40％程度の削減になると思う。 

Ｑ．自主防災のことだが、先ほども説明のあったように研修を日曜に行うことになった。他

市町村からも人が来て一緒に研修をする。ぜひ一緒にご参加いただきたい。 

 

Ｑ．防犯灯の向きが良くないものがある。 

Ａ．1,600 灯以上を一気にやっているので、向きが以前と多少変わっている箇所もあるかもし

れない。個別にお伺いしたい。 

 

（７）平成 31 年度一斉清掃の実施について【資料№７】 

資料に沿って説明。以下補足。 

一斉清掃時に草刈り機などの貸し出しも要望があれば対応させていただくが、各自治会で

必要な保険に入るようお願いしたい。 

また、スミチオンについては 5 月 9 日ごろのお届けになると思う。劇薬のため必要数を考

慮のうえお申し込みください。 

なお、ゴミ減量化委員については任期満了となる年ではないが、毎年交代する自治会につ

いては、委員交代の推薦書も同封させていただく。例年交代をされていない自治会には用紙

をお送りしないので、もし変わる場合はご連絡いただければ送付させていただく。 

 

 

（８）人権啓発シンポジウムの開催について【パンフレット】 

 3 月 10 日日曜日にゆるびの舎で障がい者の人権をテーマにシンポジウムを開催する。入場に

は整理券が必要。町民課とゆるびの舎の窓口で配布している。自治会やご近所でお話しをされ

る際にこの講演についても周知いただければ大変助かります。ぜひご参加いただきたい。 

 

（７）（８）の質疑 

Ｑ．一斉清掃の目的に、「町民一人ひとりと町が手を携え」とあるが、以前、マルナカの社会福

祉協議会前にある駐車場の溝がすごいゴミだった。ものすごく気になっていて、１月に町を

通じて何とかならないかと言ったが変わらなかった。その後直接マルナカに意見して、しば



らくしてからようやく対処されたようだが、どうして町を通したらそんなに時間がかかるの

か。町は本当に「手を携え」という思いがあるのか。 

Ａ．マルナカ駐車場のごみの件については、大変ご迷惑をおかけしました。 

Ｑ．私が伝えた時、担当課が違ったのかもしれないが、伝わっていないということは組織が縦

割りになっているのではないか。情報共有することは大変重要。 

 

Ｑ．若宮だが、昨年度は要望があって、年度中に３回目の一斉清掃を実施したが、次年度も３

回目の実施希望をした場合、対応いただけるのか。 

Ａ．対応させていただく。実施日が決まったらお知らせいただきたい。 

 

（９）平成 31 年度「赤十字募金運動」ご協力のお願い【資料№８】 

資料に沿って説明。以下補足。 

 毎年４月下旬から５月にかけて、赤十字募金運動が展開される。毎年自治会の世話人様を通

じてご協力をいただいており大変ありがとうございます。新年度になりすぐに開始される事業

であるため、今回の会議で先にお知らせをさせていただきたい。４月末に配布される広報紙５

月号と同時に、各世話人様に募金のご依頼をお配りする。交代後すぐのお願いとなり大変申し

訳ないが、来年度も引き続きよろしくお願いしたい。 

  

 （９）質疑なし 

 

（10）平成 30 年度共同募金の実績報告について【資料№９】 

資料に沿って説明。以下補足。 

 赤い羽根と歳末助け合いの２種類を実施した。 

 赤い羽根の共同募金の役半分が町内の福祉事業に、残り半分は圏域の福祉活動に活用させて

いただく。歳末助け合いについては、全額町内の福祉活動に活用させていただく。福祉映画会

や年末大掃除のサービス等に活用させていただく。詳しい使徒は資料の内訳をご覧いただきた

い。個別募金が大きな額を占めている。町内の街頭募金やイベント時の募金でもご協力をいた

だいている。なお、今年度からの新たな取り組みとして、寄付付き商品地域支援プロジェクト

を行っている。こちらは通年の募金となるので、ご協力をお願いしたい。 

 

その他 

Ｑ．以前は各地区公民館の分館長会議としてこの会議があった。今は自治会長が一斉にそろって

役場の方から説明をいただくスタイルになっている。自治会長の中でさらに代表を決めて話す

ような機会があってもよいのではないかと思う。いつからこのようなスタイルになったか。 

Ａ．私自身まちづくり企画課で６年になるが、少なくとも６年前はこのスタイルだった。以前、

住区制度を導入していたころは、自治会長の代表者が集まる会議があった。今ご提案があった

ように、自治会長の代表の中からさらに代表をというスタイルもあるとは思う。そのような形

を皆さんが望まれるようならば、考えてみたいとは思うが、以前住区の取り組みは失敗に終わ

っている。 

Ｑ．私が言いたいのは、町長が言う「たまり場」というのがあるが、自治会の中に「たまり」を

作る、地域の中に職員が入っていくということを期待している。自治住区については私も反対

であったし、最終的に元に戻ったのだが。今は地域の中に役場の人が入っていかない、離れて

行っているということにより問題が起こっている気がする。早島町独自でやっているのだから、



こういうことをもっと町長に考えてもらいたい。 

 自治会の役員は一年交代の人が多い中で、そういうところをしっかり考えてもらいたい。個

人的な思いなので、皆さんの意見が必要だとは思う。役場と地域の人が一つになってもらいた

いという思いで提案している。 

Ａ．次年度も会議があるので、ご意見をお伺いしていきたい。 

 

６．閉会（２０時０５分） 

あいさつ：副町長 

いろいろお願いやお知らせをさせていただいた。早島町の人口も昨年に比べ１００人とまで

はいかないが増えた状態である。自然増減ではマイナスなのだが、社会増減によりプラスにな

っている。それだけ他から来られた人が自治会にも入られているということ。町としても頑張

っていきたい。今後ともよろしくお願いしたい。 

                                     以上 

※Ｑ．自治会長 Ａ．町 

 


